
伊哈洛 租借 英超曼联

朱建荣 租借 青岛黄海

王伟 租借 青岛黄海

周俊辰 租借 青岛黄海

刘若钒 租借 天津泰达

徐皓阳 租借 北体大

丛震 租借 武汉卓尔

孙锡鹏 租借 青岛中能

栗鹏 转会 南通支云

王永珀 转会 深圳佳兆业

徐越 转会☆ 深圳佳兆业

彭鹏 转会☆ 昆山FC

沈俊 退役 转型门将教练

李扬 离队 葡超吉马良斯

☆为有回购协议
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本报记者 龚哲汇

加上周三正式官宣的三名新援，
2020中超新赛季前共有10名队员加入
申花，当球员们整整齐齐地站在台上
时，报告厅内的媒体又一次不禁发出
感叹，“申花今年真是买了一支球队。”
有新人加入，自然要有旧人暂时

与球队告别。此前，申花阵中伊哈洛、
沈俊、李扬、王伟、栗鹏、周俊辰、刘若
钒、王永珀陆续离队。近日，申花队中
朱建荣和徐越也正式官宣加盟其他球
队，小将丛震也将暂时离开申花租借
加盟武汉卓尔。

朱建荣“回归”青岛

周三下午，中超新军青岛黄海在
官方微博上宣布五位球员的加盟消
息。在这其中，申花球员朱建荣披上了
红蓝两色的战袍，与王建文、晏紫豪、
王成、张浩宸首次和球迷们见面。
事实上，朱建荣在黄海跟训已有

些时日。今年5月下旬，朱建荣就穿上
了黄海的训练服，进入正在康桥训练
的球队进行试训。朱建荣今年已经28
岁，正处于一名球员的黄金年龄，如今
能够加盟家乡球队，他本人也非常珍
惜这次租借的机会。在此前青岛黄海
对阵青岛红狮的比赛中，朱建荣点射
为球队取得进球，他的表现很快就打
动了主教练，最终顺利加盟青岛黄海。
而对于青岛来说，球队也需要富有中
超经验的球员前来助阵，何况在国内，
像朱建荣这样的本土中锋更是稀缺，
相信球队会在战术方面针对朱建荣做

出一定的调整。

丛震“支援”武汉

在朱建荣租借加盟至黄海后，又
一名将短暂告别球队的球员也浮出水
面，他就是申花中场小将丛震，据悉他
将在下个赛季租借至武汉卓尔。在中
超第一阶段的比赛中，武汉卓尔被分
到了A组的苏州赛区。
上赛季，丛震代表申花在中超联

赛中出场18次，累计上场时间1212分
钟。在2019赛季的第一循环阶段，丛震
获得了大量的上场时间，而他的进步
也有目共睹。在去年申花主场对阵河
南建业的比赛中，丛震打入制胜球帮
助球队3比2战胜河南建业，为当时陷
入困境的申花成功保级做出了自己贡
献。

申花引进了秦升和姆比亚后，球
队的中场实力更上一个台阶，但对于
丛震而言，这也意味着小将所面临的
竞争压力有所增加。除了两名新援外，
在中场方面，申花队还有钱杰给、孙世
林、莫雷诺等人可以胜任这个位置，在
蓝白对抗赛中，丛震还一度被调整至
边路，但相比自己熟悉的中路，小将并
没有发挥出自己的全部实力。

对于武汉卓尔而言，这笔租借交
易也是相当的合理。在姆比亚转会至
申花后，球队中场位置上需要新人进
行补充，丛震的加盟从某种角度上看
可以说是卓尔和申花的“互换球员”。
另外，在武汉卓尔阵中能够独当一面
的U23球员并不多，在黄博文今年年
满24岁后，卓尔教练组又少了一个

U23选项，因此选择丛震也是对球队
阵容很合适的一个补充。当然，在正
式租借至卓尔后，丛震也必须与李
行、王凯等一批主力球员竞争位置，
争取在这次租借过程中得到更多的
锻炼。

徐越“长租”深足

昨天下午，“齐宣王”深圳佳兆业
也官宣了14名球员的加盟，其中，1999
年出生的徐越就在其中。上赛季，徐越
被申花租借到中甲上海申鑫队，在上
赛季中甲联赛中代表球队出场27次，
并有一次助攻，在主教练朱炯的调教
下，徐越成为上赛季官方评选的中甲
最佳新秀。值得一提的是，双方在签订
条约时附有“优先归队协议”，就是俗
称的回购条款，一旦他能打出水准，申
花可以花费一定的代价重新召他归
队。
此前申花引进的99/00梯队中，周

俊辰、刘若钒、徐皓阳、徐越、彭鹏等球
员皆以转会或租借的形式离开了球
队，加上丛震暂时离开球队，新赛季申
花开启了“出租车”模式。尽管今年球
队中没有他们的位置，对于申花而言，
这批小将是球队重要的未来基石。但
需要注意的是，放年轻球员在外历练，
申花方面也实时关注球员们的一举一
动，毕竟身披不同的战袍，从合同上说
他们还是“申花人”，对年轻球员的鼓
励和鞭策一样不能少。相反，离开申花
的年轻球员们也要珍惜机会，在一个
赛季内迅速成长，回到申花后可以早
日独当一面。

外放练级 丛震援“鄂”
多人暂别康桥 申花开启“出租车”模式

特约记者 康桥

在刚刚过去的这几天时间里，崔
康熙的心情不像之前那么“爽”了。

15日下午的新赛季出征仪式上，
俱乐部原本安排了主教练讲话的环
节，但最终崔康熙并没有上台，或许对
他来讲，在中超联赛还有10天就要开
打的情况下，考虑如何填补球队中后
卫的“坑”会更重要一些———随着毕津
浩的受伤，冯潇霆需要回避，而姆比亚
眼下依然还在接受隔离观察，与广州
恒大队的中超首战还没有开打，老崔
的手里就少了三张“牌”，面对中超上
届冠军的这一“局”的难度，可想而知。

就在上周四，毕津浩还与队友一
道，参加了申花俱乐部全新商业品牌
的发布会，并以“男模”的身份，与曾诚
和马镇一道“走秀”。谁也没有想到的
是，两天后与昆山FC队的一场热身赛
中，虽然申花最终4比0取胜，但作为
主力中卫首发出场的毕津浩却意外受
伤，而且脚踝韧带部位伤得比较重，预
计要休养超过一个月的时间，这也就
意味着，崔康熙只能放弃前段时间重
点打造的“毕津浩+朱辰杰”组合，在中
后卫位置上重起炉灶。
作为上赛季丢球数“名列前茅”的

球队之一，申花队将今年引援的重点
放在了中后场，曾诚、冯潇霆、秦升、赵

明剑和朱宝杰都是中后场的球员，整
个冬训期间，崔康熙也将训练的重点
放在了后防线的打造上面。随着疫情
逐步得到控制，新赛季的中超联赛确
定重启之后，考虑到首战就将遭遇广
州恒大，而冯潇霆和曾诚两名从恒大
租借过来的球员无法出战，从与南通
支云队的热身赛开始，教练组便有意
识地对后防线进行“重组”，毕津浩与
朱辰杰成为相对固定的“搭子”，与昆
山FC队的热身赛，两人再度联手，以
主力身份出战。
随着毕津浩的受伤，崔康熙只能

重新为朱辰杰寻找搭档，原本姆比
亚是一个不错的选择，上赛季效力

武汉卓尔队期间，这名原本司职后
腰的喀麦隆外援改踢中后卫并且表
现出色，他也因此得到了加盟申花
的机会，但是由于受疫情影响，7月
份之前的两个多月时间里，姆比亚
一直滞留在喀麦隆，只能一个人训
练来保持状态。

7月6日回到上海之后，按照相关
规定要隔离观察到20日，而申花队19
日就将开赴大连，进行中超开赛前的
最后备战，至少与广州恒大的这场比
赛，姆比亚已经很难赶上了，如何在后
防线“伤筋动骨”的情况下应对广州恒
大的攻击群，也成为了新赛季中超摆
在崔康熙面前的第一道难题。

特约记者 蓝山

“毕津浩没来，丛震也没来。”“为
什么门将来了四个？”“怎么没看到宋
博轩啊？”虽然晚了几个月的时间，但
是作为新赛季开始前的“保留节目”，
申花依然跟去年一样，到东方明珠电
视塔登高，而之前的大合影，也成为了
全队正式亮相的机会。15日下午，当申
花教练队员与俱乐部高层以及工作人
员一起站到电视塔前的观景大平台的
时候，闻讯赶过来的申花球迷开始一
个一个地“数人头”，而且很快便有了

上面的发现。
当天的出征仪式上，总共有28名

申花球员出现在了活动现场，但这并
不意味着这些球员可以全部进入球队
这个赛季的一线队名单之中。按照中
国足协颁布的中超球队注册要求，申
花队可以为30名球员注册报名参加
2020赛季中超联赛，而在这30人当中，
除了五名外援之外，还要求有三名本
俱乐部青训培养的U21球员。到目前为
止，申花阵中只有汪海健一人符合“本
俱乐部青训培养的U21球员”这一条件，
因此新赛季实际可注册的队员总人数

是28人，即外援五人，国内球员23人。
由于喀麦隆外援姆比亚正在进行

隔离观察，虽然可能无法出战联赛第
一阶段前面几场比赛，但这并不会影
响他在一线队的注册。在与昆山FC队
的热身赛中受伤之后，毕津浩没有参
加球队的出征仪式，而且从他的伤势
来看，很有可能需要一个月以上的休
养期，但是从目前情况来看，申花方面
倾向于将他带到大连，一方面可以在
队医的指导下进行恢复治疗，另一方
面，教练组也希望能够近距离观察他
的恢复情况，看他是否能赶上联赛第

一阶段后半段的比赛，毕竟无论能力
还是比赛态度和表现，毕津浩都得到
了主教练崔康熙的认可，尤其是在赛
会制的比赛当中，如果毕津浩能够及
时伤愈复出的话，他在用人的时候也
就有了更多的选择。
按照计划，申花将在今天与北京

国安踢一场热身赛，这也是中超联赛
开打之前的最后一场热身赛，崔康熙
会利用这个机会对球员进行最后的考
察，但是“-1”———也就是新赛季一线
队名单的悬念，很有可能会保留到最
后一刻才揭晓。

注册名单“-1”悬念或保留到最后一刻

毕津浩“伤筋”，申花后防线无奈“动骨”
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